

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4429.

Subscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

(Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.)

JUEVES 4 DE MAYO DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

Seccion editorial.

ECONOMIA DOMÉSTICA.

El combustible.
El *Fomento de las artes* ha publicado últimamente el siguiente artículo, por efecto del cual la sociedad de que aquel periódico es eco, rogó al señor Barrasa que hiciera en sus mismas oficinas ensayos comparativos de las dos clases de carbon, ensayos que resultaron enteramente favorables al cok. Al reproducir el artículo del señor Barrasa, ofrecemos por lotanto, no solo apreciaciones luminosas y útiles, sino datos confirmados repetidamente por la experiencia, y que la economía doméstica no puede ya despreciar. Dice el artículo así:

«Empléase comúnmente en Madrid para el uso doméstico el carbon vegetal, sin que el cok, a pesar de ofrecer sobre aquel la considerable economía de un 66 por 100 ó sean dos terceras partes, haya obtenido fuera de las fábricas sino un consumo limitado, pues son contadas las casas donde de él se hace uso...»

Es tanto mas extraño, cuanto que no solo bajo el punto de vista del aseo, de la comodidad, de la mejor condimentacion de los alimentos y de la brevedad, ofrece el consumo de este combustible grandes ventajas sobre el carbon de madera. En efecto; siendo su calor mucho mas activo é intenso, no se resiste a su accion ninguna clase de alimentos, hallándose éstos mas pronto cocidos. No se corre el peligro de que la leche, el café, el chocolate, y otras clases de alimentos de este género, adquieran mal gusto ó ahumen, segun vulgarmente se dice, como sucede frecuentemente con el carbon vegetal. No perjudica tampoco a las personas que con él trabajan, pues no produce mal olor, ni asfixia, y no ofrece en fin tan repetidos cuidados ni tanta atencion para conservar el fuego como el carbon vegetal, por consumirse aquel mas lentamente.

Quizá se nos diga que si bien ofrece todas las ventajas enumeradas y aun otras varias, ofrece tambien un grave inconveniente que limita su consumo, y sobre todo que es el que impide a los obreros aprovecharse de las ventajas y economías que proporciona, y este inconveniente es que para usar el cok, son indispensables cocinas ó hornillos especiales, contruidos con este objeto, cuyo precio es muy elevado sobre todo para el obrero, y que la adquisicion de estos, sobre serle difícil, le arrebataria todas las economías que del combustible obtuviera y aun mas, pues ofrece la grave dificultad de quitarle, trasportarle y co-

locarle de nuevo, siempre que se variase de domicilio, cosa muy frecuente en Madrid. La creencia de que para el uso del cok son necesarios esos hornillos de hierro, y que solo en ellos puede usarse con economia y comodidad, es en efecto una preocupacion bastante arraigada y acaso la que mas contribuye a limitar el consumo de este combustible, y que sin embargo carece de todo fundamento.

La experiencia nos autoriza para asegurar que lo mismo puede usarse en las hornillas contruidas para el vegetal, que en las chimeneas económicas y hornillos de hierro contruidos de ex-profeso para el uso de aquel combustible.

Nosotros que los venimos empleando hace ya algunos años, nunca hemos hecho uso mas que de los hornillos que diariamente se encuentran en Madrid en todas las cocinas, sin necesidad de hacer en ellos modificacion alguna, que nos proporcionara el gasto mas insignificante, bastando para esto saberlo colocar, encender y conservar con algun cuidado.

Hé aqui ahora la economia que nosotros hemos tenido con el uso de este combustible; consumiamos mensualmente 8 arrobas de carbon vegetal, que al precio de 8 rs. ofrecen un gasto de 64; gastamos de cok 5 arrobas, que a 32 cuartos una, son 19; es decir, que obtenemos una economia de 45 rs. mensuales, encontrándonos ademas mejor servidos, pues los alimentos se cuecen mejor y mas brevemente, y el fuego dura algun tiempo.

Creemos esta cuestion de algun interes, sobre todo para la clase obrera: he aquí el resultado de nuestra experiencia en este asunto, y por eso estamos dispuestos a demostrar prácticamente la verdad de cuanto dejamos apuntado, haciendo ensayos ante todos aquellos que deseen palpablemente ver demostrada la economia y demas ventajas que el uso del cok ofrece sobre el carbon vegetal.»

CORTES.

SESION DEL 1.º Congreso.

La sesion empezó a las dos y media. Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

El señor Ortiz de Zárate presentó una esposicion.

El señor Mendez Vigo preguntó a la comision general de presupuestos si habia recibido una comunicacion del ministerio de Hacienda para incluir en los presupuestos un crédito aprobado por el ministerio de la Gobernacion.

El señor Mayo dijo que la comision de presupuestos no habia recibido comuni-

cacion ninguna del ministro de Hacienda.

El señor Mendez Vigo rogó entonces a la mesa que pidiese al ministro de Hacienda esta comunicacion.

El señor Barzanallana (D. José), defendió que, a pesar de lo dicho en la sesion de anteayer por el señor Elduayen, respecto a diputados que habian recibido empleos incompatibles con el cargo de diputados, el cargo que a él se le habia conferido no era incompatible con el de diputado.

El señor Roberts pidió que se leyese el artículo 4.º de la ley de incompatibilidades.

El señor Barzanallana (D. José) pidió que se leyese los arts. 5.º y 2.º de la ley de casos de reeleccion.

El señor Alvarado censuró que el señor Elduayen hubiese fundado lo que el orador habia llamado denuncia de diputados que desempeñaban puestos incompatibles a su juicio con dicho cargo en la votacion del viernes.

Aseguró tambien que el cargo que él desempeñaba no era incompatible.

El señor Lopez Dominguez pidió la palabra para defender al señor Elduayen, que estaba ausente.

Preguntado al Congreso si se le concedia la palabra, se acordó que sí.

El señor Lopez Dominguez dijo que el señor Elduayen no habia hecho denuncia ninguna, sino usar de un derecho indisputable al pedir que vinieran los nombramientos de empleados que en su concepto eran incompatibles con el cargo de diputado.

Esta peticion ni prejuzgaba la cuestion ni era la primera vez que se hacia.

Los señores Barzanallana (D. José), y Alvarado, dijeron que no habian hecho ninguna manifestacion reprobando el asesinato de Lincoln, como correspondia, tratándose de una nacion amiga y de un hecho tan horrible.

Lo preguntaba con tanta mas razon, cuanto que el gobierno no habia hecho saber al pais su determinacion sobre este asunto.

El señor Presidente del Consejo de ministros manifestó que la primera noticia que tuvo el gobierno de este suceso, fué extraoficial, y que cuando se recibió la comunicacion oficial, despues de conferenciar con S. M. la Reina, pasó él mismo a la legacion de los Estados-Unidos a visitar al representante de esta potencia y hacerle presente el pesar con que el gobierno habia sabido el crimen de que habia sido victima el presidente Lincoln.

En el mismo dia el ministro de Estado le pasó una comunicacion oficial con el mismo objeto, y se remitió otra a nuestro representante en Washington. Este era el deber del gobierno, tratándose de una nacion amiga de la cual está recibiendo frecuentemente pruebas de buena inteli-

gencia y amistad. Si el gobierno no habia manifestado esta determinacion al pais, fué por no ser costumbre, y porque deseaba que la iniciativa partiera de los señores diputados.

Por lo demás, el gobierno veria con gusto que el Congreso se asociara a su demostracion de sentimiento por el asesinato del jefe de una nacion amiga.

El señor Clarós dijo que en esta cuestion no habia mayoría ni minoría, y se congratulaba de que si en otra cuestion opinaban de diferente modo los señores diputados, en esta estuviesen todos animados del mismo sentimiento. Creia él, pues, que interpretaba los deseos de la mayoría diciendo que se asociaba a nombre de esta a la peticion que habian hecho los señores Lasala y presidente del Consejo de ministros.

El señor duque de Valencia manifestó que el gobierno habia recibido noticias de que el ministro de negocios estrangeros Mr. Seward y su hijo, heridos el mismo dia que fué muerto el presidente Lincoln, seguian mejorando, y se esperaba fundadamente que curarian.

Los asesinos estaban presos.

El señor Lasala manifestó que él habia con mucho gusto una proposicion al Congreso para que manifestara su pesar por la muerte del presidente Lincoln; pero creia que era cosa que no correspondia a él ni a ningun otro diputado por importante que fuese sino al señor presidente.

El señor presidente de la Cámara preguntó al Congreso si se asociaba al pesar manifestado por el gobierno de S. M. por la muerte del presidente Lincoln.

El Congreso contestó afirmativamente por unanimidad.

Se aprobó sin debate el proyecto de ley sobre el patrimonio.

Inmediatamente despues se procedió al sorteo de las secciones.

Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º publica los reales decretos siguientes:

Admitiendo la dimision que ha presentado don José Gutierrez de la Vega del cargo de gobernador de la provincia de Madrid, declarándole cesante con el haber que por clasificacion le corresponda, y quedando satisfecha S. M. del celo, inteligencia y lealtad con que ha desempeñado dicho cargo.

Nombrando gobernador de la provincia de Madrid a don Martin Belda, director general de Obras públicas y vicepresidente del Congreso de los diputados.

Nombrando consejero de Estado a don Francisco de Paula Vassallo, destinándole a la seccion de Gobernacion y Fomento del espresado Cuerpo.

Nombrando director general de caballeria al teniente general don Juan de la Pezuela, conde de Chesto.

En virtud de providencia del señor Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad y a voluntad de sus dueños, se vende una haza de tierra nombrada de los Lirios, al pago de la Cruz del hierro, segundo ruedo de esta Capital, que linda al Norte con el camino que dirige a las Campiñuelas, al Este con tierras de la Campiñuela baja, que posee hoy Rafael de Castro, y haza del Encinarejo alto, de D. Francisco Javier Guajardo, al Sur con el ensanche del arreo de Madrid y al Oeste con la haza de las Pilillas, de D. José Merás, compuesta de nueve fanegas dos celemines de tierra con cuarenta y seis olivos, dos mas medianeros y siete alamos negros, apreciada en diez y ocho mil trescientos treinta y tres reales tipo de la subasta; debiendo tener efecto el remate en la sala de audiencia de dicho juzgado el 24 del presente mes a las doce de su mañana.

Córdoba primero de Mayo de 1865.— Por mandado del señor juez.— El actuario, Francisco de Cárdenas Castillo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice un periódico del 1.º

El Sr. D. Lorenzo Arrazola, que se guía ayer bien, tuvo un recargo anoche y durante toda la noche ha estado muy molesto por su afeccion. Tuvo necesidad de tomar un baño y hubo que operarle otra vez. Hoy, despues de descansar algunas horas, se habia aliviado algun tanto.

El dia 28, segun dice un periódico de Valencia, habia llegado a la Alhambra el señor marqués de los Castillejos. Pareció que la licencia que le está concedida.

En la tarde del jueves descargó en la provincia de Leon una gran tormenta, despidiendo una chispa eléctrica que fué atraida por el para-rayos del convento de los jesuitas, sin que causese afortunadamente novedad alguna.

Málaga 1.º.—Hay noticias de Melilla que llegan al 29 del pasado.

En el campo no ocurría novedad; pero continuaban interrumpidas con el mismo las relaciones mercantiles.

El gobernador superior civil de Filipinas participa al ministerio de Ultramar, en 8 de Marzo último, que continúa sin alteracion la tranquilidad pública en aquellas islas, y que su estado sanitario es satisfactorio.

Ha llegado a Cádiz el general argentino don Juan Saa, con su señor hermano don Daniel. No habiendo reconocido el

(158) tra perspicacia... Ese que tenéis en vuestra casa es un gran personaje, y la prueba es que yo, sobrino del embajador Mendez, le conozco muy íntimamente...

—Es posible! Esclamó el posadero levantándose. Cuan largo era y temblando con todo su cuerpo.

—Tranquilizaos y y escuchad. Si tenéis la desgracia de decir a su esclenencia que le he conocido bajo su disfraz; si le habláis de la cena deliciosa que acabamos de hacer; si, en una palabra, supiese algo de lo que hemos dicho y hecho esta noche; si oyese pronunciar mi nombre en vuestra casa, bien sea por vos ó por vuestros criados, os doy mi palabra de caballero de que os vereis encerrado por el resto de vuestros dias. Si, por el contrario, guardais secreto, y conseguís darme noticias acerca de cuanto yo necesite respecto a esos viajeros, os compraré para el servicio de la embajada un tonel de ese Tenerife al temerario precio que lo vendeis en botellas, y os prometo

(159) un gran porvenir. Pensadlo bien, en vuestra casa se trata en este momento una delicada cuestion de Estado. ¿Está entendido, comprendido y convenido?

—Contad conmigo, monseñor... a fé mia, seria preciso que yo estuviese loco para no cumplir mi palabra.

—Adios, pues, dijo el caballero; todos los dias ireis a las diez de la mañana a la embajada, es la hora de mi audiencia, y me llevaréis vuestras noticias; preguntareis por D. Jaime Olivero... buenas noches; vuestro pollo no era sino una gallina muerta de desesperacion de no haber podido engordar, vuestro Tenerife no vale un sueldo, aqui tenéis cuatro doblones por vuestra habilidad futura.

Dejaremos al hostelero de La Providencia con la prodigiosa admiracion que le causó esta aventura singular; el pobre hombre se creyó un Fenix, y mucho le costó no poder referir a su gente, a fin de darle una idea completa de su penetracion, la confiden-

(162) son: esta familia, a quien la muerte violenta de su jefe habia despojado de toda influencia, debía ser aun considerable por el nombre y la fortuna; la señorita de Tarare, pupila del presidente, no podia menos de ser bien acogida en esta casa y esperar allí en paz el desenlace de los asuntos políticos, la restauracion de la monarquia, que debía devolverle una parte de sus bienes y su rango en la nobleza del reino.

David se puso pues a gestionar; corrió al antiguo palacio del presidente Brisson, se halló con que este palacio habia sido vendido, que pertenecía a ligeros rabiosos, y que allí se ocupaban muy poco de los descendientes del presidente. En el palacio donde David tomó estos informes, se le dijo que la familia Brisson, penetrada del horror del crimen cometido con su ilustre jefe, se habia espatriado en Italia, sin dejar huella de su existencia. Esta noticia fué un rayo para el desgraciado que se veia defraudado en sus espe-

(155) Diciendo esto el desconocido, hizo saltar con la punta del cuchillo el cuello de la botella, y sirvió un vaso al posadero, quien admirado como estaba, no por esto olvidó su oficio de ladrón honrado.

—Un doblon y tres libras, mi amo. —¡Escalete! dijo el caballero disimulando una mueca... ¿haced que traigan otro frasco... ¡Ah! ¡qué pollo tan exquisito!... os compro todos los que podais tener en casa, si son de la misma procedencia... No temais, os los pago adelantados al precio a que se hubieran pagado durante el sitio.

Poco faltó al posadero para caer desmayado de emocion, y hasta hubiese desconfiado del pago de este parroquiano estúpido, maniático ó loco, si el desconocido no hubiera sacado distraidamente de su bolsillo cuatro ó cinco doblones que colocó encima de la mesa junto a un plato.

—Vamos a ver, decidme, camarada, dijo mientras el posadero, que no se ha-

orden de cosas creado en la banda oriental del Uruguay, y habiendo preferido á esto la emigracion, ha venido á España, á la patria de su padre, que fué uno de los españoles prisioneros en tiempo de la guerra de la independencia.

El 30 ha llegado á Madrid y en el mismo dia ha tomado posesion de su destino el señor don José Campillo y Rodríguez, catedrático numerario de Historia de la facultad de letras en la Universidad de Oviedo, y que ha sido nombrado para reemplazar al Sr. Castelar.

Dice el Diario de Barcelona: «Podemos asegurar que no es cierta la noticia que han publicado algunos de nuestros colegas diciendo que han sido llamados á determinados centros, al parecer para recibir órdenes, los jefes subalternos de los somatenes de la alta montaña.»

Nos escriben de la Poblá de Lilet (Cataluña) que á consecuencia de las escesivas lluvias que han caido tambien en aquella comarca, están completamente paralizadas los trabajos agrícolas, pues es imposible á los labradores penetrar en las heredades, habiendo quedado destruida gran parte de los caminos, y hundidose ademas algunos terrenos, igualmente que algun edificio.

Segun escriben de Cartagena, el 24 se recibió allí la orden para que inmediatamente salga para Cádiz la hermosa fragata «Gerona.» Dicese que recibirá órdenes reservadas, y que evacuada su comision, pasará á Santo Domingo. Se está alistando: habia tomado 400 hombres del navio «Isabel,» y ha sido repostada de carbon y viveres.

Segun un periódico de Figueras (Cataluña), son grandes los perjuicios causados en aquella comarca por los últimos aguaceros, los cuales durante algunos dias han tenido á sus habitantes incomunicados. Se ahogó mucho ganado, y en mas de una poblacion cercana á Figueras se vieron en grandes apuros.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes.

Paris, 1.º de mayo.—El diputado Julio Favre y 72 colegas suyos han dirigido un mensaje á Mr. Bigelow, representante de los Estados-Unidos.

Este mensaje concluye en los siguientes términos:

«Nos únimos de todo corazon al dolor profundo que experimentan los ciudadanos de la república americana, y al mismo tiempo enviamos la expresion de nuestros sentimientos de admiracion á ese gran pueblo que ha destruido los últimos vestigios de la esclavitud, y que ha tenido por presidente á Lincoln, ese glorioso mártir del deber.»

Marsella, 30 de abril.—La familia imperial de Rusia, que habia salido ayer por la mañana, ha encontrado en la estación de Lyon al emperador Napoleon. Este príncipe ha llegado atravesando nuestra ciudad en medio de un entusiasmo indescribible. S. M. se ha embarcado inmediatamente á bordo del yacht «Aigle,» pero la salida ha sido aplazada hasta ma-

ñana, porque el mar está bastante alborotado.

El puerto y las calles de la ciudad presentan un aspecto brillante; buques, casas particulares y edificios públicos están iluminados.

Mrs. Pereire han ofrecido á Mr. Haussmann, prefecto del Sena, encargarse del empréstito de 300.000.000. que debe hacer la ciudad de Paris, y parece que Mr. Haussmann ha apoyado la proposicion cerca del emperador.

El asesinato del presidente Lincoln ha producido en Londres una dolorosa sensacion. El miserable á quien se acusa de este crimen es un actor llamado John Wilkes Booth, cuyo padre era inglés, y habia adquirido cierta reputacion en los teatros de Inglaterra, fijando mas tarde su residencia en América. La familia Booth habita en el Estado de Maryland; los tres hijos han seguido la carrera dramática. El asesino de Mr. Lincoln habia recibido los nombres del famoso demagogo inglés John Wilkes y todo induce á creer, por la forma en que se ha cometido el crimen, que él es el culpable. Booth era muy conocido en los teatros de las principales poblaciones de los Estados Unidos en que ha actuado durante varios años como star ó primer actor considerándose como uno de los mejores trágicos. Dejó en Richmond recuerdos de actor de talento, pero tambien de hombre vicioso é inmoral. Booth se hallaba en Nueva-Orleans, cuando era gobernador de aquella poblacion Butler, y dió en dicha época varias representaciones en ella. Algun tiempo despues volvió á New-York donde se habia escriturado. Booth es un hombre de mediana estatura, de facciones fuertemente caracterizadas, denotando mas bien un temperamento fácil de sobreexcitar y una grandísima energia.

En el Parlamento inglés se ha presentado una proposicion manifestando el sentimiento de indignacion que ha producido el asesinato del presidente de los Estados-Unidos.

Conforme á los términos de la Constitucion de los Estados-Unidos, en el caso de muerte del presidente, el vice-presidente ejerce la autoridad suprema todo el tiempo que debian durar los poderes de presidente.

Mr. Andrew Johnson, ocupará la silla presidencial hasta el 4 de marzo de 1869, en cuya época espiraba la segunda presidencia de Mr. Lincoln. Solo se procederá ahora á la eleccion de un vicepresidente en reemplazo del que es de derecho presidente del Senado.

Escriben de Paris: «La mayor parte de las potencias europeas, que habian reconocido en los buques y en los ejércitos del Sur la cualidad de beligerantes, van á encontrarse en gran embarazo, á consecuencia de la circular que M. Lincoln ha enviado á todos los agentes del gobierno americano. Declara que si en adelante los buques de guerra americanos son en los puertos europeos objeto de medidas de desconfianza, todos los buques de guerra de las naciones europeas quedarán sometidos á medidas análogas en los puertos de América.»

Por esta circular, la Europa va á verse en el caso necesario de no reconocer á

los beligerantes el derecho de beligerantes; y si la lucha continúa algun tiempo, deberán ser tratados como rebeldes á la autoridad legítima de su pais. Es probable que las potencias europeas se contenten esta vez, para retirar al Sur la cualidad de beligerante, como se entendieron para reconocerla.»

El duque Federico de Augustenburgo ha dirigido á su representante en Berlin una carta declarando inaceptables las condiciones que el gabinete prusiano quiere imponer al gobierno futuro de los Ducados, sobre todo la de la fusion del ejército de los Ducados con el prusiano.

Se asegura que las declaraciones del ministro francés, Mr. Rouher, sobre el tratado de 15 de setiembre, han causado en Turin una sensacion desagradable; pero el embajador italiano no se ha hecho intérprete de sentimiento alguno de disgusto con el gobierno imperial.

Dicen de Paris: «Entre los proyectos de ley presentados en estos momentos al cuerpo legislativo se encuentra el mas importante quizás, el relativo á los crimenes, delitos y contravenciones cometidos en el extranjero por súbditos franceses.»

El principio que ha inspirado á los confeccionadores del referido proyecto de ley es el siguiente: es preciso que todo francés sea sometido á las leyes de su pais en cualquier punto de la tierra que habile, y he aquí la fórmula bajo la cual se presenta la aplicacion de dicho principio: «En adelante todo francés que fuera del territorio de la Francia haya cometido un crimen, un delito, ó una contravencion penados por las leyes francesas, podrá ser perseguido y juzgado en Francia.»

El rey Leopoldo acaba de casarse orgánicamente con la baronesa Meyer de Epinghoven, con la que hacia muchos años tenia relaciones intimas.

Le Monde, La Union y La Gazette de France, convienen en que el Papa haya escrito á Victor Manuel con respecto á los obispos italianos; pero estos tres periódicos se niegan á creer que la mision de M. Vegezzi en Roma se refiere á otra cosa que á las tres condiciones contenidas en la carta de Pio IX. 1.º Que los titulares designados por Victor Manuel para toda agregacion. 2.º Que los obispos detenidos ó desterrados queden en libertad. 3.º Que sea permitido á los obispos pronunciados el tomar posesion de sus sillas. En cuanto á las negociaciones entabladas relativamente á la deuda pontificia, y de confiar la custodia de Roma á las tropas italianas, los periódicos citados tratan de falsos y absurdos los rumores esparcidos sobre este punto.

El agente del gobierno de los Estados confederados en Londres, Mr. Mason, ha dirigido una carta al Times protestando contra la idea emitida por el ministro de la Guerra de los Estados federales mister Stanton, en el parte en que da cuenta del asesinato del presidente Lincoln, atribuyendo dicho crimen á un complot fraguado por los confederados.

«Nadie, dice, mirará con mas horror que el Sud, este delito; pero todos los hombres imparciales comprenderán que este crimen es consecuencia de las escenas de efusion de sangre y de muerte bajo todas las formas de la mas desenfrenada licencia que ha caracterizado la in-

vasion del Sur por los ejércitos del Norte, escenas no reprimidas, y por consiguientemente fomentadas por los generales y por las autoridades superiores.

El gran duque heredero del trono de Rusia, muerto en Niza en la semana última, que habia nacido el 20 de setiembre de 1843, solo contaba veinte y un años y medio de edad; era gefe del regimiento de cosacos de la guardia, del regimiento de lanceros de guardias, de corps del emperador, gefe de todas las tropas cosacas, coronel propietario del regimiento de infanteria austriaca, número 1.º y del primer regimiento prusiano de lanceros.

El emperador de Rusia tiene otros cinco hijos varones y una hembra.

En Richmond, América, han bajado los precios de los alimentos de una manera que los habitantes están admirados. La manteca que escaseaba pagándose la libra á 25 pesos, abunda hoy á 50 ó 60 céntimos de peso la libra. Los huevos, que no se encontraban á 25 pesos la docena abundan ahora á 30 céntimos la docena. En toda la ciudad se abren tiendas de comestibles.

Dicen de Paris que las últimas noticias de los Estados Unidos han hecho que el precio del algodón baje considerablemente, y como consecuencia el de todos los demás tejidos. Esta depreciacion aumentará el consumo, y por consiguiente será favorable á los distritos manufactureros.

El gobierno de Nueva-Granada se ha opuesto á que pasen por el istmo de Panamá varios destacamentos de marinos que iban á reforzar las tripulaciones de la escuadra francesa en Mazatlan. El representante de Francia reclamó contra esta determinacion poco benévola hacia su gobierno. El presidente de Nueva-Granada ha decidido al mismo tiempo que se impida á las tropas de todas las naciones pasar el istmo.

El viernes debió fijar el rey de Italia su residencia definitiva en Florencia.

Variedades.

MODAS.

La moda, que data ya de un año á esta parte, parece dispuesta á continuar durante el estío, felicitándonos por ello, pues caracteriza á estos conjuntos en una misma tinta un aspecto enteramente comm' il faut.

El foulard á la orden de tono es á mil rayas sembradas de olivas matizadas, nada mas fino y elegante como el encantador efecto que produce.

Para marchar sobre el terciopelo del campo el dibujo cachemir, sembrados de palmas sobre el fondo azul Sèvres, y para jóvenes solteras el de ligeros ramilletes, destacándose sobre el fondo violeta de Parina; verde luz, maiz ó blanco. Todo esto se guarnece de pasamanería; y bien sabéis, queridas lectoras, que las nuevas creaciones en este género varían hasta lo infinito; galones, entredoses sembrados de perlas de acero ó de azabache, hojas de encaje bordadas de perlas, elegante fantasía sobre trajes claros de seda, galones alta novedad, tejidos de seda y acero, y terminados por una franja de bolas de aceros claveteadas.

Siendo solamente admitidos hasta el presente los cuerpos altos es de todo rigor el completarlos con una corbata fantástica.

Las enaguas se hacen de nansouk ó batista con volantes encañonados solamente orillados, ó cuando mas con un estrechísimo valenciennes. La boga de las enaguas fantasía se sostendrá todo el verano.

Hablamos últimamente de los nuevos sombreros imperio, que habíamos visto sin guarnecer; despues ¡ay! los hemos visto adornados con tantos penachos de pluma por dentro y fuera, que son capaces de hacer soñar á los monos sabios.

Parece imposible que tan desdichada innovacion alcance alguna vez éxito; y lo único que nos tranquiliza en parte es el gran número de encantadores y pequeños fauchons que se preparan para media estación.

Vayan dos preciosos modelos. Una capota de crespon azul plegada á lo largo sobre los lados y guarnecida en cima con otros tres bullones separados por biesses de terciopelo negro enriquecidos de colgantes en perlas de acero; cinta azul plegada, dispuesta á modo de babolat, formando bridas por delante y dejándose recubrir en parte por un volante de encaje negro que desciende mas bajo por detrás que por los lados.

Un sombrero en crin negra calada, y con rombos de perlas de acero sobre el fondo de encaje negro, cayendo por detrás con lazo de cinta verde, de donde se escapan yerbas y una rama de tilo, con el mismo adorno anterior.

Terminaremos describiendo algunos trajes. Uno de tafetan pensamiento adornado sobre cada costura con una tira de terciopelo negro claveteada de acero. Dicha tira se divide por abajo en tres partes, extendiéndose las de los lados sobre los paños vecinos. El pequeño paletot corto y cimabreado se halla guarnecido del mismo modo, y tiene mangas justas y pequeñas sinuos bolsillos enteramente coquetones. Sombrero fauchon de tul pensamiento adornado de perlas de acero y de una pluma pintada.

El segundo es de moiré gris ruso, abierto en medio por detrás, y por delante sobre un paño de moiré azul Mejioco. Sobre cada costura de la falda gris se halla una rica pasamanería bordada, y en la misma pasamanería por detrás y por delante sobre el paño azul. El cuerpo es alto, las mangas justas con pasamanería sobre las costuras, y el sombrero es de crespon tendido azul y de tul blanco, con el borde de perlas de abalorio y fondo de lilas blancas. Completa esta toilette una cachemira de la India, cuadrada.

En fin, el último es de tafetan á rayas anchas, blancas y negras, adornada la falda con una alta franja Thibet blanca sembrada de chabascas en azabache. El borde de esta franja desciende á diez centímetros de la falda y la supera un arbotisco de pasamanería perlada que remonta á bastante altura por medio de cada paño. Cuerpo alto con cinturón de pasamanería, y mangas ajustadas con jockey recordando el adorno de la falda. Capota de tul blanco bullonado, adornada con tres cintillas de terciopelo púrpura, sobre la que se destaca una pasamanería de paja. Casaca emperatriz en tafetan negro guarnecida de encaje.

bia atrevido á sentarse derecho en su silla, abria desmesuradamente sus espantados ojos á la vista del oro, ¿no tenéis alojado aquí á un hombre vestido como un bandido, y dos mujeres bastante corteses?

—Si, monseñor; tengo esa buena fortuna... esta mañana han llegado.

—Lo sé... pero no bebedis, compadre; vamos, á vuestra salud, y despues de esto segundo frasco de Tenerife, atacaremos el tercero... Esos viajeros que han llegado esta mañana, ¿de dónde os han venido?

—A fé mia, no lo sé.

—¡Ah! ¿y sus nombres?

—Lo ignoro... El valenton que gasta un gorro calabrés, creo que no es á propósito para que le hagan muchas preguntas; pero os reireis cuando sepais de qué modo cayó toda esa familia en mi posada.

El hostelero contó la llegada de David arrastrando la carreta, en la que se hallaban las dos mujeres empaquetadas en miserables vestidos.

cer. No queriendo despertar tan temprano á las pobres mujeres que descansaban bajo su guarda, salió muy de mañana sin detenerse en las gonulflexiones del posadero que le asediaba á cumplidos, y se dirigió por la parte de la calle de Nevers, donde vivia la duquesa de Nemours.

El palacio de la princesa estaba cerrado, lo cual fué para David de triste presentimiento. Sin embargo, preguntó sagazmente á algunos criados, y supió por ellos que habiendo partido hacia poco para Tolosa la señora de Nemours, contaba permanecer mas de un mes en esta ciudad, para no regresar á Paris hasta los primeros dias de la primavera. La duquesa no habia dejado á nadie de su familia; el señor de Mayena estaba en el campo, y la señorita de Motpensier cambraba á su lado para pasar revista, y reunir el celo algo ubio de los ligeros lorenos.

El Rifodé ya no tenia mas esperanza que en la familia del presidente Bris-

cia del señor Olivéro respecto á los viajeros llegados por la mañana á su posada.

David, mientras la escena que acabamos de referir pasaba debajo de su habitacion, habia celebrado consejo con Elena y con la señora de Thomassin. Nuestros viajeros para no descuidar ninguna precaucion, habian convenido en llamarse con nombres supuestos. La señorita de Tarare se llamó Luisa, y pasó por hija del Rifodé, quien suponíendose alemán, tomó el nombre de Furster, y se presentó como hermano de la señora de Thomassin, que á consecuencia de este convenio llegó á ser la señorita de Furster. Se decidió que desde el dia siguiente saldrá Furster en busca de noticias, y se separaron llenos de esperanzas en los descubrimientos que se trataba de hacer.

El Rifodé pasó la noche en su desvan, desde, gracias á su robusta constitucion y al cansancio que le abrumaba, durmió de un solo sueño hasta el amanecer.

—Y cómo esos viajeros llenos de miseria han podido elegir vuestra posada tan bien acreditada? preguntó el caballero.

—¡Oh! Acerca de eso tengo mi opinion.

—¿Y cuál es esa opinion, compadre? —La miseria de mis viajeros oculta su opulencia; sus vestidos pobres ocultan su distincion. Apostaría á que el hombre es un embajador de España, ó de Italia, ó de Inglaterra; tal vez un principe... ¿quién sabe?... La política es ardua en los tiempos que vivimos; la Liga saca un poco la lengua; el bernese no se descuida, y sin duda se traman cosas en altos lugares, que exigen disimulo. En fin, ya veis: una de esas damas, la mas jóven, tiene un modo de andar que parece una princesa; su pie es tan largo como mi dedo meñique; sus manos, aun sin guantes y todo, tienen uñas blancas y un color de rosa, que hasta allí; sus ojos... ¡vaya unos ojos! Por San Dionisio... —Estais en lo cierto y admiró vues-

Gaceta.

Adios.—La antigua puerta de los, el embudo que ha sido durante muchos años el tormento de los miraflores...

ha sido en esta capital, y mas aun por las personas que tenian el gusto de conocer sus estimables cualidades, la muerte de la Sta. D.ª Rafaela Barrionuevo y Córdoba...

que D. Ignacio Vazquez ha adquirido recientemente. —El tiempo.—Como anda algo revuelto, gracias a las influencias primaverales...

do de Sevilla el cambio de los billetes de 500 reales que la junta del mismo ha resuelto retirar de la circulacion por haberse presentado algunos falsos.

Boletín religioso

—Hoy.—Sta. Mónica, viuda. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios Descalzos...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Gran funcion para hoy. A beneficio del primer tenor cómico, D. Joaquin Miró...

SECCION COMERCIAL.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 20. Consolidado 46.90. Diferido 42.00.

noche. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto...

Otros carruajes. Carruajes acelerados del Norte y Mediodía. Salen los pares a las 7 de la mañana y llegan los impares a las 7 de la noche...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBONIA. Miguel Saiz y Joaquin Benavente. PUEGO. Cecilio Arenas.

SALUD DEVUELTA A TODO EL MUNDO

con los notabilísimos medicamentos de los señores Grimault y compañía, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleón.

7, rue de la Feuillade, en París.

¿Por qué procuran los señores médicos y el público emplear los medicamentos especiales de los Sres. Grimault y compañía, farmacéuticos en París, con los cuales obtienen las curas más extraordinarias?

1.º Porque siendo esta casa, sin contradicción, la más importante de París, honrada con la clientela de una parte de la Corte y privilegiada por S. A. I. el Príncipe Napoleón, solo vende productos de reconocida eficacia.

2.º Porque estos medicamentos representan las conquistas más recientes y preciosas de la química.

3.º Porque son gratos al paladar, halagan la vista y se administran sin peligro, lo mismo a los niños que a las personas mayores.

4.º Porque difieren enteramente de esos remedios ingleses y americanos preparados por industriales tan extraños a la medicina como a la farmacia, de cuya ciencia y títulos carecen.

5.º Porque estos medicamentos no se aplican cada uno de por sí mas que a cierto número de enfermedades determinadas, y no las curas todas como los remedios de que acabamos de hablar: en una palabra, por que cada producto tiene su aplicación particular.

Por lo mismo creemos hacer un servicio a todo el mundo recordando aquí las notables propiedades de los principales medicamentos de los Sres. Grimault y compañía.

Jarabe de Rabano iodado, empleado con éxito siempre seguro en lugar del aceite de hígado de bacalao, tan repugnante y difícil de digerir. Es el específico más seguro contra las escrófulas, el linfatismo, la blandura de las carnes, los humores en los niños, la papera, los reumatismos, el escorbuto, las afecciones de la piel y las enfermedades del pecho. Todos los médicos de París lo emplean como el purgativo más poderoso y lo recomiendan constantemente en todos los casos en que es necesario corregir la acritud de la sangre y devolverla los principios vitales que ha perdido, ya por los excesos, ya por las afecciones linfáticas, escrófulosas y venéreas.

Fosfato de hierro de Leras, doctor en ciencias. El medicamento ferruginoso por excelencia, adoptado con apresuramiento por todos los médicos del mundo entero, para la curación de las opilaciones, de los dolores de estómago, de las pérdidas blancas, del empobrecimiento de la sangre, y de las menstruaciones difíciles, enfermedades terribles a que están expuestas las señoras y los jóvenes. Este notable medicamento excita el apetito, da sobre todo fuerzas al cuerpo, y conviene en los países cálidos insalubres para mantener, lo mismo en el hombre que en la mujer, la buena salud, hacer resistir la fatiga y restituir al cuerpo las fuerzas que ha perdido con las fiebres y el abuso de la quinina y del mercurio.

Eligir digestivo de Pepsina. Licor delicioso que ocupa el primer lugar entre las nuevas conquistas de la ciencia: la pepsina posee en efecto la notable propiedad de hacer digerir los alimentos, por decirlo así, sin auxilio del estómago, y es el remedio soberano de las gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, del hígado y de los intestinos. Suprime los eructos, las náuseas, pituitas, la repugnancia de los alimentos y presta sobre todo inmenso servicio a las señoras que están en posición interesante, cuyos vómitos suprime. Las personas atacadas de cáncer en el estómago ó los intestinos verán prolongarse su vida con el uso del Elixir de Pepsina, y los ancianos y convalecientes hallarán en él el sosten de su salud y el reparador de sus fuerzas, pues con buena digestion siempre encuentra uno bien.

Jarabe de hipofosfito de cal. Hace siglos que los médicos y sábios se ingenian para encontrar un medicamento que pueda curar las enfermedades del pecho, y cuantas investigaciones han hecho han quedado frustradas. Pero recientes trabajos comunicados a la Academia de medicina de París y los más serios experimentos hechos en el hospital Brompton, de Londres, establecimiento consagrado a los tísicos, han demostrado que esta terrible enfermedad hallaba un específico poderoso en el jarabe de hipofosfito de cal, cuando no había llegado al último periodo. La tos, resfriados, catarros, bronquitis, gripe y coqueluche cedían también inmediatamente al empleo de este jarabe, y los asmáticos encuentran en él un elemento seguro de curación.

Se recomienda a los enfermos que hagan uso al mismo tiempo de las deliciosas pastillas pectorales con jugo de lechuga y laurel cerezo de los Sres. Grimault y compañía. Este excelente confite se compone de dos sustancias las más calmantes y al mismo tiempo más inofensivas de la materia médica, y no contiene opio.

Inyeccion y Cápsulas de matico. Estos dos productos de la medicacion mas reciente y notable para la curacion de las gonorreas y de las enfermedades venéreas, tanto en el hombre como en la muger, son exclusivamente vegetales, no contienen mercurio y están preparados con las hojas del Matico, árbol del Perú. No hay enfermedad contagiosa antigua ó reciente que resista al empleo de estos dos medios. Su rapidez de accion es superior á todos los que han sido hasta ahora empleados. Las cápsulas no fatigan nunca el estómago ni los intestinos como las cápsulas de copaiba, de cubeba y otras; la inyeccion no provoca estrecheces, como sucede con las inyecciones de base metálica tan encomiadas hasta el día.

Todos estos productos se venden en las principales farmacias de España. Exijase siempre la firma de Grimault y compañía, pues hay falsificaciones peligrosas.

FLOR DE AZUFRE SUPERIOR

PREPARADA ESPESAMENTE PARA LAS VIÑAS, PREMIADA

con mencion honorifica en la exposicion universal de París en 1855, y en la industrial de Marsella de 1861.

A SETENTA REALES QUINTAL.

En Cádiz, dirijirse á D. Augusto Tacconnet, calle de S. Francisco núm. 43, y en el Puerto de Sta. Maria, á D. Luis G. Casanova.

Todos los sacos llevan marcadas las medallas con que ha sido premiada.

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer á un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud á los enfermos.

La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un ruanante ha sido siempre el medio favorito para espeler del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y más seguras que los médicos más eminentes han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el Todopoderoso trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora claramente refiriéndonos á lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto á su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica purgándose del pecado. Este lenguaje es figurado pero carecería de significacion si la explicacion no fuese evidente para cada persona humana.

Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindido de toda clase de preocupacion, ¿cual es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tal es su duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ama á sus semejantes, y especialmente de los médicos que están encargados de salvar la vida.

El inscrito posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que ha sido y es en este momento el favorito de todos los médicos más evidentes de los Estados-Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de

PILDORAS DE BRANDRHET.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes:

Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis sobra como tónico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzososas.

Se cree que ningun otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es así ¿no es el deber de todo hombre y especialmente de los médicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante?

LAS PILDORAS DE BRANDRETH, deben sostenerse ó caer solo por sus propios méritos. No pido favores para ellas y si solo que se las experimente, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inofensivas como el pan. Probadlas, y os convenceréis de su utilidad.

B. Brandreth, presidente del colegio de medicina, etc. etc.—Nueva-York.

Venta al por menor en Cádiz, D. A. Tacconnet, calle de S. Francisco núm. 13. En Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano; Sevilla, Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintur-inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel; no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.



SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN PARIS, J. Renard, calle Vivienne n.º 24, EN BENAMEJI, calle de S. A. I. el príncipe Napoleón, calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las cuatro casas de Córdoba, Paris, Antequera y Benameji, en combinacion entre sí, y con otras, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar á la respetable clientela cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pues ninguna conexcion existe entre ambos.

Nuevo depósito de carbon de piedra.

En el interior de la estacion del ferro-carril junto á la salida para Sevilla, se ha establecido un gran depósito de carbon de piedra superior para fragua, que se espenderá en el mismo al menudeo y á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Type of coal and Price per quintal. Includes entries for Grueso, Granza, Revuelto, and Menudo lavado.

Cuando sean pedidos que excedan de 100 quintales se hará una baja de medio real en cada quintal y para tratar de mayores cantidades dirigirse al Sr. D. Julio Pilet, calle de San Pablo, 43, Córdoba.

EL SIGLO XIX.

Gran depósito de calzado, calle del Ayuntamiento, núm. 4, frente á la de la Espartería.

Las personas que se dignen honrar dicho establecimiento, encontrarán en él un abundante y variado surtido de todas clases de calzados, tanto para señoras y caballeros, como para niños de todas edades.

Pudiendo este establecimiento rivalizar con los demás de este género, por la solidez de sus trabajos y forma elegante, todo al gusto del día, según lo tiene acreditado; como asimismo por la equidad en los precios, estando al alcance de todas las fortunas, para que todas las clases de la sociedad, aun las menos acomodadas, puedan disfrutar de un artículo que es de primera necesidad.

DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS

AMERICANAS E INGLESAS.

DAVID B. PARSONS, Propietario,

CALLE DEL PRADO, NÚM. 4, MADRID.

Han llegado al depósito las segadoras americanas, con brazo mecánico, de Wood, perfeccionadas y adaptadas para España, que tanta aceptación han tenido el año pasado. Su precio, 3,800 reales.

Hay tambien un surtido grande de todos los instrumentos para las faenas del campo, á precios que los ponen al alcance de todos.

Unico agente en España para la venta de los arados y demás productos de los reputados fabricantes Sres. Howard, de Beaford (Inglaterra).

Venta y arrendamiento.

Se vende todo el hierro perteneciente al paseo de San Martin, y se arrienda un huerto dentro de la poblacion, de cabida de 1 fanega de tierra de regadio y con casa para vivir: en la calle de S. Hipólito n.º 4, darárazon. En la misma hay á la venta maderas de castaño y pino, nuevas y servidas y veinte pares de puertas usadas que se darán con equidad.

HIELO ARTIFICIAL.

Se espende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 153, á los precios siguientes.

Table with 2 columns: Unit and Price. Includes entries for arropa, libras, and cuartos.

Desde 1.º de Mayo se establecerá un depósito en la calle del Arco Real núm. 17, donde se espenderá á los precios siguientes.

Table with 2 columns: Unit and Price. Includes entries for arropa and libras.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Otea, premiado en la exposicion de 1853 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 según vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp. lib., y lit., del Diario de Córdoba, se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

Pérdida. De la hacienda del Encinaje se ha extraviado una potra castaña de tres años, herrada en el lado derecho: la persona que oya su paradero se servirá avisar á la casa de los labradores en la plaza de S. Salvador, donde se le dará una gratificacion.

Montepío universal. Compañía de seguros mutuos sobre la vida.

Se recuerda á los señores imponentes de esta sociedad, cuya liquidacion debe verificarse en fin de 1864, según está consignado en sus respectivas pólizas, que el día 30 del actual espira el plazo fatal é improrrogable para la presentacion de la fé de vida de los socios respectivos; pasado cuyo día sin que acrediten la existencia de estos, se procederá á la caducidad de las imposiciones, de conformidad con lo que previenen los estatutos.

Los señores que á continuacion se expresan y que según consta en estas oficinas tienen su domicilio en la provincia de Córdoba, aun no han remitido el citado documento, y la Direccion les ruega lo hagan antes de fin de mes para evitarles los perjuicios consiguientes.

Números de póliza. Nombre del suscriptor.

30042 Doña Maria Antonia Villarejo Higuera. 30050 D. Felix Jurado Montes. 38664 José Jover Paroldo. 38464 Camilo Gutierrez Ravé.

Arrendamiento. Se arrienda la casa horno llamado de las Luágenes, calle del mismo nombre, esquina á la de la Puente, y se trata en la casa sin número calle Batañeros, frente al horno del Cristo.

Los Lanceros. Nuevo rigo don Inglés para piano. Le acompaña la explicacion de las figuras ó manera de bailarlo por cuatro ó ocho parejas. Se vende á 8 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Coullterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; cajas de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, pales de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de la Librería núm. 17, desde San Juan en adelante. Para tratar sobre su ajuste, en la Secretaría del Sr. D. José Sisternes y Hoces, calle del Conde Gondomar.

Virginian Reel. Nuevo baile escocés, arreglado para piano, con la explicacion de sus figuras. Se vende á 7 rs. ejemplar, en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. Se hace de cuatro carros en muy buen estado, los que se hallan en el picadero del Círculo de la Amistad; para su ajuste, pueden verse con el Procurador de este número D. Manuel Gutierrez Concha, que vive calle de Jesus Crucificado núm. 6.

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 43 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Venta. Se vende el lagar de Jesus, situado á una legua de esta ciudad, lindante con las caserías de Cabrana, Sauto Domingo, Barrionuevo y la dehesa Villares. Su cabida setenta y tres fanegas de tierra, con 2530 olivos, 127 naranjos, 65 granados, 1 nogal, varios frutales, 40 matas de castaño, 2000 y pico de pinos, gran parte de terreno vacíos, y en la huerta hay alberca surtida por dos veneros. Tiene casa capaz, dos patios, cuadra, pajar y pila de labar. D. Juan de Rojas, calle de las Cabezas núm. 42, informará.

Venta. En la hacienda de San Cebrían el bajo, inmediata al santuario de Nra. Sra. de Lineres, se venden los enseres de un molino de aceite; hay bodega, compuesta de trece tinajas, viga, husillo, caldera, piedra de moler etc. Darán razon de su valor en la casa núm. 77 de la calle de S. Andrés.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 14 calle del Príncipe Alfonso (antes de Isabel II), con muchas habitaciones y acristalada; tiene caballeriza, pajar, cocinas alta y baja, una gran torre cubierta y otras comodidades: se da por una renta moderada. En la calle de Almonas núm. 57 darán razon.

Vidas de los Santos y Santas que venera nuestra Madre la Iglesia Católica. Cuatro tomos llenos de láminas con 4,200 páginas de lectura, encuadrados en holandesa fina. Se vende á 28 rs. la obra completa, en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. La de una especería calle del Sol núm. 146, parroquia de Santiago; la persona que desee adquirir la podrá pasar á dicho establecimiento y verse con su dueño.

Arrendamiento. El del cortijo de Casalilla alta, desde 1.º de Enero de 1866: se compone de 680 fanegas de total cabida, en el término y campiña de Córdoba. Se le recojerán las aguas que tiene perdidas para mayor abundancia. Su dueño para tratar, don José Baena, calle de D. Rodrigo núm. 98, en esta capital.

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredoria y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra y á una legua de esta capital: se oyen proposiciones en la secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodovar.